



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les lycées professionnels et les PLP sont attaqués de toute part.

Après avoir ouvert la porte de nos établissements aux entreprises par l'intermédiaire du BDE (Bureau Des Entreprises), offert une gratification aux élèves pour leur PFMP en entreprise, annoncé 15 % de fermeture de filières « non insérantes » dans un futur proche, le Ministère poursuit le démantèlement de la Voie Professionnelle.

Ce mercredi 29 novembre l'ensemble des organisations syndicales ont dénoncé d'une seule voix et avec force le texte relatif à la transformation profonde des trois années de cursus bac pro et exigent du ministre qu'il renonce à présenter ces textes au Conseil supérieur de l'Éducation du 14 décembre 2023.

➤ En l'état, ce texte induit des pertes lourdes en termes d'horaires disciplinaires pour les élèves : suppressions de deux heures hebdomadaires en seconde et première, de 4 semaines de cours en terminale soient un total de 203 heures sur les trois ans du bac pro, l'équivalent de 7 semaines d'enseignement. Pour le ministre, le « choc des savoirs » en lycée pro s'illustrerait donc par moins d'école et plus d'entreprise.

Alors que les épreuves professionnelles représentent de gros coefficients pour l'obtention du diplôme, 85 heures d'enseignement professionnel seraient supprimées en terminale.

➤ Transmission d'un document aux entreprises pour leur donner tous les éléments pour prendre le contrôle en local de la formation professionnelle,

➤ Et cerise sur le gâteau la région BFC qui propose de regrouper toutes les types de formations (initial, apprentissage, continue, ...) dans ces lycées. Regrouper tous les types de formateurs pour à terme gérer la totalité de la formation professionnelle (locaux et personnels) comme l'a déjà demandé la région Ile de France.

Avec ces modifications, c'est moins d'heure de formation pour les élèves qui en ont le plus besoin, c'est la fin d'un emploi du temps hebdomadaire à 18h et la porte ouverte vers l'annualisation.

Entre les familles de métiers en seconde et une année de terminale tronquée, le BAC Pro 3 ans va se limiter à 2 années de formation.

De plus, cette réforme attaque à nouveau le cadre national des diplômes et in fine le lien avec les conventions collectives.

Ce projet est inacceptable quand nos élèves ont besoin de plus et mieux d'école.

**Pour stopper ce démantèlement organisé de nos LP l'ensemble des organisations syndicales de l'Académie de DIJON signataire de cet appel demande aux personnels de se réunir dans le cadre des HMIS pour préparer la grève du mardi 12 décembre.**

**EXIGEONS le RETRAIT de la REFORME de la VOIE  
PROFESSIONNELLE**

**GRÈVE et RASSEMBLEMENT le MARDI 12 DÉCEMBRE à 14h30**

**devant le RECTORAT de DIJON**